



CUADRO SINÓPTICO

NOMBRE DEL ALUMNO: KEIT SELENI AGUILAR DÍAZ

TEMA: LA POLITICA EN EL CONTEXTO ACTUAL

PARCIAL: Primero.

MATERIA: PROBLEMA SOCIOECONOMICOS CONTEMPORANEOS

NOMBRE DEL PROFESOR: Lic. Asli Belén Calderón Roblero

LICENCIATURA: Psicología.

CUATRIMESTRE: TERCERO

LA POLITICA EN EL CONTEXTO ACTUAL

EL POPULISMO

ES

MAS BIEN SU CARÁCTER ANTIPOLITICO, ES DECIR LA CONVERTIDA PROMESA DE SATISFACER INMEDIATAMENTE Y SIN REVOLUCIÓN LAS NECESIDADES POPULARES

EL POPULISMO NO ES MAS QUE UNA "PALABRA RUIDO", AL ESTILO DE LA NUEVA LENGUA ORWELL, QUE SIRVE MENOS PARA COMUNICAR UN SIGNIFICADO QUE PARA AUTENTICAR LA CONFORMIDAD DE LA ACTITUD DEL LOCUTOR, ASI COMO LA DE SU PUBLICO

EL NEO

CONLLEVA

LA VENTAJA FUNCIONAL DE ALIMENTAR TANTO EL MEDIO ACADEMICO COMO EN LA SOCIEDAD UNA CONFUSION INTELCTUAL IDEOLOGICAMENTE OPORTUNA.

LOS POPULISTAS

SON

UNOS TRICKSTERS UNOS TRAMPOSOS. PUEDE RECLAMARSE DE TRES PUEBLOS DISTINTOS BIEN DE LOS TRES A LA VEZ, SEGÚN EL MOMENTO, UNO NACIONAL Y UNIFICADOR QUE TRASCIENDE LAS CLASES SOCIALES, OTRO PLEBEYO Y QUE VOMITA A "LOS GORDOS" POR EL ULTIMO MAS O MENOS ETNICO.

EL COMPROMISO POPULISTA ASUME RASGOS PARADOJICOS, ALGUNOS NEGATIVOS Y OTROS CURIOSAMENTE EJEMPLARES.

EL POPULISMO

NO SE

ENMARCA COMO ELLOS EN LA CONTINUIDAD DE UNA TRADICION DE COMPROMISO IDEOLOGICO O MILITANTE EN LA MEDIDA EN QUE SOLO SE DESARROLLA DE FORMA EPISÓDICA OCICLICA.

EL NEOPOLISMO EN EL CONTEXTO DE LA DEMOCRACIA LATINOAMERICANA MOSTRARON.

COMO

HOMBRE PROVIDENCIALES QUE DUDARON EN DESPLEGAR RETORICAS Y REALIZAR ALIANZAS ESTRATEGICAS CON LOS ORGANISMOS FINANCIEROS INTERNACIONALES.

EL NEOPOLISMO

ES

UN FENOMENO DE PRIMER ORDEN EN EL ESCENARIO POLITICO DE AMERICA LATINA

FASES DEL NEOPOLISMO

SON

EL POPULISMO TEMPRANO

EL POPULISMO CLASICO

EL RESURGIMIENTO DE POPULISMO

EL POPULISMO CLASICO LO DEFINIMOS

COMO

UN MOVIMIENTO POLITICO ENCABEZADO POR UN LIDER CARISMATICO, CON SEGUIDORES DE TODAS LAS CLASES SOCIALES Y CUYA ACTUACIÓN PRODUJO UNA GRAN EXPANSION ELECTORAL.

¿Por qué VOLVIO A LA PALESTRA EL POPULISMO EN LOS AÑOS 90?

PRIMERO

HABIA CONTINUADO LA EXPANSION DEL ELECTORADO HASTA EL PUNTO DE SATURACION. ESTO PUSO A LA DISPOSICION DE POLITICOS HABLES GRANDES CONTINGENTES DE PERSONAS CON POCAS SOFISTICACION TAMBIEN HUBO UN RECHAZO AMPLIO DE LA CLASE POLITICA EN GENERAL POR PARTE DE LA CCLASE MEDIA Y HASTA LAS MASAS

ESTA ALINEACION SE ALIMENTO DE LOS FRACASOS DE LAS ELITES EN TRES AREAS FUNDAMENTALES.

1.-LA FALTA DE EFICACIA POLITICA: MANIFESTADA POR LA CORRUPCION, EL ESTANCAMIENTO LEGISLATIVO, LA MALA ADMINISTRACIÓN EJECUTIVA Y LA PARTICIPACION DE POLITICOS DE POCA EXPERIENCIA.

2.-LA DISMINUCION DE LA SEGUNDA PERSONA MANIFESTADA POR EL AUMENTO DE CRIMENES, LA PRESENCIA DE GUERRILLAS EN ALGUNOS PAISES, LA EVIDENCIA DE LA CORRUPCION JUDICIAL, EL CRIMEN HECHO POR LOS EMPRESARIOS (LOS DE CUELLO BLANCO)

3.- EL PESIMO RENDIMIENTO ECONOMICO: VISTO EN LA DECADA PERDIDO DE LOS 80' LA CONCENTRACION DE LOS INGRESOS, LAS CRISIS MONETARIAS, EL DESEMPLEO CRÓNICO ETC.

EL NEOPOLISMO SURGIO EN TRES FASES:

- LA EXPERIMENTACION TEMPRANA DE LOS 80'
- EL NEOPOLISMO DE VERDAD
- A FINALES DE LOS 90'S Y COMIENZO DE ESTE SIGLO

EL MILITARISMO

ES

TAMBIEN MOSTRAR LA SITUACIÓN SOCIOPOLITICA, MAS AUN CUANDO ESTA CONTINENTE GOZA DE UNA MALA REPUTACIÓN EN CAUNTO A ESTABILIDAD Y SEGURIDAD.

AMERICA LATINA SE HA VENIDO CONVIRTIENDO EN UN TERRITORIO DONDE SE REFLEJAN LAS MAYORES CONTRADICCIONES DE ESTE MODELO, UNA MEZCLA ENTRE DESARROLLO ECONOMICO Y EXPANSION COMERCIAL, DESIGUALDAD SOCIAL Y VIOLENCIA, POR OTRO LADO MUESTRAN UNA MAYOR COMPLEJIDAD DE ANALISIS.

AMERICA LATINA Y EL CARIBE

ES

UN LUGAR DE GRAN EXTENSION POSEEDOR DE RECURSOS NATURALES DE INMENSO VALOR, MUY APETECIBLES PARA EL DESARROLLO ECONOMICO DE MUCHOS PAISES, EN PARTICULAR AQUELLOS DE GRAN PODER COMERCIAL E INDUSTRIAL COMO ESTADOS UNIDOS O CHINA.

SEGÚN LA FAO

LA REGION CONTIENE EL 40 % DE LAS ESPECIES VEGETALES Y ANIMALES DEL PLANETA Y SE CONSIDERA POSEEDORA DE LA MAS ALTA BIODIVERSIDAD EN FLORA Y FAUNA DEL MUNDO.

HABLAR DE MILITARIZACION EN EL CONTEXTO LATINOAMERICANO.

ES

HABLAR DE LAS INNUMERABLES INTERVENCIONES YA GRESIONES MILITARES EFECTUADAS POR ESTADOS UNIDOS EN CASI TODOS LOS PAISES DEL CONTINENTE AMERICANO

TAMBIEN EXISTE OTRA REALIDAD, LA MILITARIZACION INTERNA.

ESTA

PROVIENE DE DOS SUJETOS DIFERENTES, UNO DEL PESO ESPECIFICO QUE LOS MILITARES TODAVIA JUEGAN EN LA POLITICA INTERNA DE LOS DIFERENTES ESTADOS, QUE COMPARTA PRIVILEGIOS QUE LOS CONVIERTE EN UN PODER FACTICO QUE CONDICIONA Y SECUESTRA LA POLITICA DE LOS GOBIERNOS.

Y EN SEGUNDO QUE TIENE SU ORIGEN EN LOS PRESUPUESTOS MILITARES DE LOS ESTADOS, LOS CUALES EN LOS ULTIMOS AÑOS HAN AUMENTADO DE MANERA VERTIGINOSA.

BIBLIOGRAFÍA

- **Castro Escudero, Teresa; y Lucio Oliver Costilla, coords. Poder y política en América Latina. México, D.F.: Siglo XXI Editores, 2005. (LIBRUNAM: JL960 P625 2005le)**
- **Heidenheimer, Arnold J.; y Michael Johnston, coords. Political corruption: concepts& contexts. New Brunswick, Nueva Jersey: Transaction, 2002. (LIBRUNAM: JF1525.C66 P65 2002)**
- **Svampa, Maristella. Cambio de época: movimientos sociales y poder político. Buenos Aires: CLACSO-Siglo XXI Editores, 2008. (LIBRUNAM: HN263.5 S83)**
- **Torres, Juan Ángel. Ciudadanía y poder: nuevas reglas del juego. México: Delfos, 2002. (LIBRUNAM: JL1281 T67 2002).**